



ECOS DE VERSALLES

EDICIÓN 3 2017

EDITORIAL:

En nuestra tercera edición resaltamos algunas de las actividades que se han venido realizando en la institución, entre ellas celebración de días ambientales, ciencia y tecnología elaboración de papel reciclado para concurso yo Leo, yo cuento, proyectos de aula, día del adulto mayor entre otras.

Felicitaciones a todos los estudiantes y docentes que con su dedicación y esfuerzo han facilitado la realización de estas actividades.

LIC. Luz Stella Delgado Pico, Docente

INFORMATIVO

Ciencia y Tecnología

La energía está presente en todo lo que rodea al ser humano, es la que permite efectuar un trabajo, se encuentra en muchas actividades y elementos; en el carro que transporta, en el aire que se respira, en el fuego con que se prepara los alimentos, es decir, forma parte de la cotidianidad.

Hay diversas fuentes de energía y se pueden clasificar en renovables y no renovables, lo cual depende de si están limitadas o no en la naturaleza; entre estas fuentes encontramos a: el sol, el aire, los átomos, el agua, el petróleo, el gas entre otras.

Teniendo en cuenta lo anterior y en vista de la importancia de la energía para el desarrollo del ser humano, la Institución Educativa Versalles en su octava exposición de ciencia y tecnología, realizada el pasado 21 y 22 de agosto, quiso resaltar la importancia de las energías y su clasificación, observándose diversas actividades entre las que se encontraron, concursos del saber, exposiciones, maquetas y demás trabajos en torno a este tema.

Con la elaboración de estas muestras científicas se logró que los estudiantes a partir de la interacción con sus pares, exploraran sus habilidades y potenciaran sus

conocimientos y técnicas de manera integral, propiciando el desarrollo de las dimensiones del ser, saber y del saber hacer.

Mg. Ing. Angélica María Luque Peñuela

Proyecto de aula “Semillas de la Ciencia”



Durante este año, los estudiantes y la docente de la Sede San Pedro, han venido desarrollando el proyecto de aula titulado “Semillas de la Ciencia” que consiste en una investigación realizada por todos los estudiantes con el propósito de estudiar y conocer sobre la lombriz roja californiana y así comprender un poco más acerca de los seres vivos y sus ecosistemas. El objetivo de este proyecto es desarrollar competencias científicas que les permiten a los niños ser más reflexivos y críticos, no sólo en situaciones de Ciencias Naturales, sino en cuanto a toda la información que recibimos en un mundo tan globalizado en el cual se necesita la formación de personas con la capacidad de asumir su propio punto de vista sin dejarse influenciar por la manipulación política, económica y social ejercida a través de los medios de comunicación.

A continuación, compartiremos un texto informativo escrito por una estudiante de 5º grado, en el cuál ella cuenta todo lo que pudo aprender sobre la lombriz roja californiana.

Respuestas sobre mi lombricultivo

La lombriz roja californiana es fría, grande, rosada y cuando se mueve se extiende y se encoge un poco. Viven en la oscuridad porque si salen al sol los rayos ultravioletas las deshidratan y pueden morir en pocos minutos. Respiran por la piel, es decir tienen respiración cutánea, porque ellas no tienen lo mismo que un humano

ella no tiene nariz. La lombriz roja californiana se alimenta de desechos orgánicos como frutas descompuestas y vegetales o cáscaras de huevo, a través de su digestión ellas se comen los hongos quedando muchas bacterias las cuales se encargan de hacer el abono que sirve para echarle a las plantas, los cultivos etc.

La lombriz roja californiana es hermafrodita, les explico, hermafrodita significa que posee ambos órganos sexuales. Para tener sus hijos deben hacer fecundación entre dos lombrices porque así tengan los dos órganos sexuales, no pueden hacer ellas solas sus hijos. Sus crías nacen a través de huevos y mientras nacen los huevos ellas los tienen como en un anillito que tiene en su cuerpo llamado Clitelo. El abono de lombrices sirve para que crezcan las plantas y cultivos porque regula el PH del suelo siendo esto muy útil para los agricultores.

Lina María Cruz Reyes. 5º Sede San Pedro

Manejo de las emociones en familia



En la Sede Buenos Aires Dos se trabaja desde el año anterior la herramienta del Libro Viajero junto con los padres de familia, es una experiencia que busca fortalecer los procesos de lectura-escritura y a la vez estrechar los lazos de afecto entre los miembros de la familia.

Para este año, la maestra ha incluido en el Libro Viajero temas y actividades relacionadas con la Inteligencia Emocional, buscando que los padres y madres reconozcan la influencia que tiene el manejo de sus propias emociones en sus hijos-as, darles herramientas



ECOS DE VERSALLES

EDICIÓN 3 2017

para que logren reconocer que como padres son el principal MODELO de cómo se comportan los niños y jóvenes en nuestra sociedad.

El Libro incluye fichas de trabajo, cuentos, tarjetas preguntonas, reflexiones, hay espacio para la creatividad, la reflexión y la producción textual; estas actividades buscan que tanto padres como hijos, RECONOZCA, MANEJEN Y SEAN RESPONSABLES DE SUS EMOCIONES.

Lic. Lymari Johana Chaparro Silva

VALOR A TRABAJAR EN ESTE SEMESTRE RESPONSABILIDAD

Elabora un cuento donde expreses la importancia del valor de la responsabilidad para hacer posible una convivencia armónica entre los miembros de una comunidad.

Realiza una lista de acciones diarias donde demuestres el sentido de responsabilidad en casa y en el colegio.

Qué ventajas y qué consecuencias tiene ser responsable con las actividades que se le asignen.

CULTURAL

CONCURSO DE CUENTO YO LEO, YO CUENTO



La gobernación de Santander, a través de la Secretaría de Cultura y Turismo y la Secretaría de Educación, Idesán y Cajasán, con miras al fortalecimiento de los

procesos de lectoescritura en los niños, niñas y jóvenes de las instituciones públicas del departamento de Santander, en los niveles de básica primaria, básica secundaria y media vocacional, han organizado un concurso de cuento denominado "YO LEO, YO CUENTO", en el cual los estudiantes crearán una historia relacionada con la paz y reconciliación, protección del medio ambiente y fortalecimiento familiar.

Los estudiantes de nuestra institución participan activamente en este proceso, ya que aparte de crear cada uno su cuento con la ayuda de sus padres y con los temas ya mencionados, los jóvenes han estado elaborando su propio papel reciclable y además trabajan en el empaste de cada historia. Con el apoyo de la rectora y docentes de la institución, se ha trabajado en esta actividad que será estimulada con excelentes premios para los estudiantes y colegio ganador.

Lic. Claudia Gomez

ECOLÓGICO

CELEBRACIONES DE DIAS AMBIENTALES

Con la ayuda de la CAS.POLICIA DE CARABINEROS Y EL COMITÉ DE HUELLAS ECOLOGICAS.

Se celebraron los diferentes días ambientales, donde se realizaron conferencias, juegos y diferentes actividades para resaltar el cuidado del medio ambiente y la conservación de los recursos naturales.

LIC Luz Stella Delgado Pico

¡Visita nuestra página institucional!

ceversalles.wixsite.com/versalles

CELEBRACIONES ESPECIALES

DIA DEL ADULTO MAYOR



Con la participación de los estudiantes del grado once se celebró el día del adulto mayor donde los abuelitos de nuestra institución disfrutaron de un rato ameno de esparcimiento.

Se llevaron a cabo actividades como una eucaristía, rifas, presentaciones dinámicas una deliciosa merienda. Felicitaciones a quienes hicieron posible este momento

LIC. Luz Stella Delgado Pico

